

Pressemitteilung

Beirat für Menschen mit Behinderungen Landkreis Anhalt-Bitterfeld



Videobotschaft zum Internationalen Tag der Menschen mit Behinderung

Am 03. Dezember eines jeden Jahres wird seit 1993 der „Internationale Tag der Menschen mit Behinderung“ begangen. Er soll das Bewusstsein für die Belange von Menschen mit Behinderungen stärken und in den Vordergrund rücken.

Als Beirat für Menschen mit Behinderungen des Landkreises Anhalt-Bitterfeld haben wir hierfür eine Veranstaltung im Kulturhaus Wolfen geplant. Aufgrund der derzeitigen Pandemie ist eine Präsenzveranstaltung jedoch nicht möglich, so dass wir am 03. Dezember 2020 um 14 Uhr eine Videobotschaft Online stellen werden.

Inklusion, ein Wort, welches uns seit Jahren immer wieder im Alltag begegnet. Doch oft ist unklar, was es überhaupt aussagen soll. Es wirkt zu abstrakt, zu hölzern. Die Bedeutung lässt sich dabei kurz und prägnant zusammenfassen: ein gleichberechtigtes Miteinander aller Menschen in der Gesellschaft. Wichtig für die Erreichung dieses Ziels ist vor allem die UN-Behindertenrechtskonvention. Sie konkretisiert die universellen Menschenrechte für Menschen mit Behinderungen, beschränkt sich dabei aber nicht auf allgemeine Diskriminierungsverbote, sondern macht den Unterzeichnerstaaten konkrete Vorgaben, wie sie ein gleichberechtigtes Miteinander umsetzen sollen.

Der Inhalt der UN-Behindertenrechtskonvention ist vielen Menschen jedoch unbekannt, so dass wir ausgewählte Artikel dieser vorstellen werden. Hierfür haben wir von vielen Personen Unterstützung erhalten, wofür wir uns recht herzlich bedanken möchten. Neben Mitgliedern des Beirates für Menschen mit Behinderungen des LK ABI, sind unter anderem auch der Landrat Uwe Schulze, der Oberbürgermeister der Stadt Bitterfeld-Wolfen, Armin Schenk, Thomas Glauer als Vertreter der Stadtwerke Bitterfeld-Wolfen, die Gleichstellungs- und Behindertenbeauftragte des LK ABI, Jana Gleißner, aber auch Beschäftigte der Diakonie Wolfen und Studenten der Heilpädagogik zu sehen.

Es ist uns ein Bedürfnis, auf diesen wichtigen Tag aufmerksam zu machen, da der Weg zu einer inklusiven Gesellschaft immer noch weit ist. Sicher lassen sich auch positive Entwicklungen ausmachen, wie die örtlichen Teilhabemanager:innen im Landkreis und die sich langsam entwickelnde Sensibilität gegenüber dieser Thematik. Aber was ist mit fehlenden abgesenkten Bordsteinkanten, nicht zu erreichenden Arzt- und Therapiepraxen, fehlender Audiodeskription und Amtsschreiben in leichter Sprache? Die Liste ist lang. Wichtig ist aber vor allem, die Barrieren im Kopf zu überwinden. Und dafür möchten wir mit dieser Aktion einen Beitrag leisten.

Die Videobotschaft können Sie ab dem 03. Dezember 2020 um 14 Uhr auf folgenden Seiten sehen:

- unsere Facebook-Seite: @BMBLKABI
- der Website des Landkreises: www.anhalt-bitterfeld.de
- der Website der Stadt Bitterfeld-Wolfen: www.bitterfeld-wolfen.de

Auf unserer Facebook-Seite wird die Aktion über mehrere Tage hinweg laufen. Neben der Videopremiere am 03.12.2020 werden wir in den darauffolgenden Tagen immer wieder ausgewählte Artikel der UN-Behindertenrechtskonvention präsentieren.